

NOTA DE PRENSA 3 - 17 de enero de 2019

PARTICIPACIÓN Y FRATERNIDAD PARA RECONSTRUIR LAS CIUDADES DEL SIGLO XXI

Inicia el congreso "Co-Gobernanza, corresponsabilidad en las ciudades de hoy", promovido por el Movimiento de los Focolares

Si Baumann alertaba que "las ciudades se han convertido en los depósitos de los problemas causados por la globalización", los datos nos lo confirman: desde el 2015 más de la mitad de la población mundial vive en las ciudades y parece que la proyección está destinada a aumentar hasta el 70% antes del 2015, con la previsión de que Lagos –la ciudad más poblada de África- en el 2100 llegará a tener casi 90 millones de habitantes.

"Los datos nos demuestran que para las ciudades han iniciado procesos de cambio irreversibles –explica Paolo Frizzi, Coordinador Académico de Sophia Global Studies del Instituto Universitario Sophia (Loppiano – Italia) que exigen que nos planeemos preguntas de fondo: ¿cuál es el papel de las ciudades hoy? ¿Cómo se conjuga lo local y lo global dentro y fuera de las ciudades? ¿Cuál es la tarea del funcionario público y el aporte de los ciudadanos, es posible un gobierno participativo?

Estos y muchos otros desafíos son el eje del trabajo de "Co-gobernanza, corresponsabilidad en las ciudades hoy", el congreso que inició esta mañana en Castelgandolfo (Roma-Italia), promovido por el Movimiento Humanidad Nueva, el Movimiento Político por la Unidad y la Asociación Ciudades para la Fraternidad, expresiones del compromiso social y político de los Focolares. Los aportes provienen de funcionarios públicos, políticos, ciudadanos activos, manager de 33 países del mundo que se han reunido para aprender los unos de los otros e intercambiar ideas, proyectos y buenas prácticas.

Pasquale Ferrara, embajador de Italia en Argel y docente de Relaciones Internacionales en la LUISS de Roma (Italia) inauguró el congreso interrogándose sobre el significado de la ciudad: "Hoy como siempre –explicó- la ciudad responde a las antiguas necesidades del hombre: la comunidad y la solidaridad". Ante la pregunta de por qué las ciudades no deberían referirse sólo a lo local, sino jugar un papel en las relaciones internacionales, el politólogo respondió que se trata de una evolución inevitable: actualmente las elecciones locales tienen implicaciones globales, desde la contaminación a la salud, a la seguridad; desde el cambio climático al bienestar económico".

Que las relaciones sean el vínculo social por excelencia y el elemento basilar del crecimiento democrático de las ciudades lo demuestra la historia de Jo Spiegel, alcalde de Kingersheim, una pequeña ciudad francesa de alrededor de 13.000 habitantes, situada en el Alto Reno. "Hace veinte años pusimos la primera piedra de la construcción de un ecosistema democrático participativo dando vida a la "Casa de la Ciudadanía", un lugar abierto a todos los ciudadanos, dedicado a la práctica democrática y al diseño de proyectos de co-construcción de la ciudad.

www.co-governance.org - cogovernance2019@gmail.com











Después, mediante otros espacios de participación como los consejos participativos que permiten la relación entre los ciudadanos, los elegidos, expertos y organizaciones del territorio, se han realizado en 10 años unos 40 proyectos para la ciudad. Para que la ciudad se convierta en un auténtico espacio de transformación, la democracia debe tener un carácter fraterno, de proximidad, de modo que cambie también el papel de los funcionarios públicos, y se conviertan en constructores de relaciones".

La pérdida de identidad cultural y la secularización son desafíos que están afrontando muchas metrópolis en el mundo, no por últimas las megalópolis de Asia, entre las cuales Seúl, la capital coreana. Kim Sunggon, ex -secretario general del Parlamento coreano y Presidente honorario de la conferencia asiática de Religiones por la Paz sintetiza así la pérdida de influencia del confucianismo, el pilar cultural en el que estaba basado hasta ahora el sistema de valores de la nación: "Su influencia ha disminuido rápidamente en los últimos años debido a la secularización. Hasta hoy la península coreana ha sido víctima de guerras, pero podría renacer y convertirse en un lugar de paz a partir de Seúl. Es de allí que parte el compromiso de quien, como nosotros, cree en la co-gobernanza de la ciudad, de la construcción de sociedades más reconciliadas".

Lucia Fronza Crepaz, exdiputada, miembro del comité científico del congreso y formadora de la Escuela de Preparación Social (Trento – Italia) explica que la exigencia que la política tiene hoy no se refiere tanto al "qué hacer", sino al "cómo hacer", un "cómo" que es un nodo cultural, la encrucijada a la que está llamado todo el que quiera afrontar la realidad de la vida dentro de la propia ciudad". "La participación puede crear espacios inéditos de colaboración y mediación entre lo político, los recursos técnicos del experto, las competencias del burócrata, la experiencia del ciudadano, es decir todos los componentes necesarios para hacer un 'buen gobierno'".

Cinzia Guaita, es portavoz, junto con Arnaldo Scarpa del Comité para la Reconversión RWM, nacido en el Sulcis Iglesiente (Italia) precisamente para sostener el proceso de reconversión de esta industria que entre otras cosas provee bombas a Arabia Saudita. "De mayo de 2017 a hoy la actividad ha sido intensa, el tema salió a la luz pública, ha involucrado cada vez a más personas, en toda Italia nos invitan a hablar y a vincularnos; distintos canales de TV nacionales e internacionales han hecho reportajes sobre la cuestión. El camino por recorrer es todavía largo y complejo porque la paz se construye paso a paso. Tratamos de hacer nuestra parte, contando también con el aporte de los demás y de otras ciudades que contemporáneamente están actuando a distintos niveles. Con obstinación y mansedumbre".

Mañana, tendrá lugar un intercambio sobre el tema de las ciudades ideales y reales, son cuatro las temáticas en programa: **la urbanística**, con Mario Tancredi y Ximena Samper arquitectos docentes universitarios de Colombia, un focus sobre la ciudad de Medellín y ejemplos de buenas prácticas en Túnez, Polonia e Italia; la **comunicación**, con un panel dedicado a las ciudades y los ciudadanos como "dependientes" en el mundo digital, entre los relatores estará Fadi Chehadé,

www.co-governance.org - cogovernance2019@gmail.com











exadministrador delegado del ICANN; la **corrupción** con un análisis sobre las medidas y responsabilidades en la prevención, con intervenciones de representantes de Líbano, Kenia, Colombia e Italia; que ofrecerán el testimonio de personas que ha constatado las heridas de la propia ciudad para sanarlas.

Para mayores informaciones: cogovernance2019@gmail.com - www.co-governance.org **Oficina de prensa Co-Governanza**: Stefania Tanesini - 3385658244 - Lorenzo Russo - 3402741728

Para las fotos de la primera jornada haz clic aquí

www.co-governance.org - cogovernance2019@gmail.com







